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НАСТУПАЕТ ЭПОХА, 
КОГДА И С ГОЛОЛЕДОМ 
МЫ СМОЖЕМ УПРАВЛЯТЬСЯ
С ПОМОЩЬЮ КНОПКИ

день за днем:

На первом в наступившем году
рабочем совещании в комплексе го-
родского хозяйства в пятницу, 9 ян-
варя, подведены итоги праздничной
недели. По словам первого замести-
теля мэра в правительстве Москвы,
руководителя комплекса Петра Аксе-
нова, несмотря на переменчивую по-
году и обильные снегопады, эта не-
деля для коммунальных служб про-
шла удачно. Особых нареканий со
стороны населения на их работу нет.

Обеспечение цивилизованного бы-
та и комфортных условий прожива-
ния горожан остается для комплекса
городского хозяйства приоритетным
направлением, отмечено на совеща-
нии. Безаварийные тепло- и электро-
снабжение в домах, бесперебойная
работа транспорта и т.д. - по-прежне-
му головная боль коммунальщиков. В
эти зимние дни особое внимание они
уделяют удалению наледи с дорог и
тротуаров, а также чистке от снега
кровель. Еще один приоритет - по-
жарная безопасность жилого фонда.
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Стоимость минимального набора
продуктов питания в среднем по
России за декабрь выросла на 2,4
процента, а в целом за год - на 7,6
процента, составив 1081 рубль 20
копеек в расчете на месяц. Об этом
сообщил в среду, 7 декабря, Госком-
стат РФ. По его сводке, наиболее
дорогим минимальный продукто-
вый набор был в Чукотском авто-
номном округе - 3154,9 рубля, Мага-
данской области - 1759,9 рубля и в
Камчатской области - 1745 рублей.
Что касается Москвы, то стоимость
минимального набора продуктов
для мужчины составила 1373 рубля
75 копеек, увеличившись по сравне-
нию с ноябрем на 1,7 процента.

Одновременно Мосгоркомстат
сообщил, что рост цен на продукты
питания в столице составил в дека-
бре - по сравнению с ноябрем - 1,2
процента. Правда, подешевели
гречневая крупа и сахар - от 0,1 до
1,3 процента. Но в целом, по срав-
нению даже с Подмосковьем, цены
на продукты в Москве, как раньше,
так и теперь, выше. Так, за говяди-
ну москвич платит в среднем 87,02
рубля за килограмм, а житель Под-
московья - 85,51 рубля, за вареную
колбасу - соответственно 91,77 и
82,22 рубля.

За прошедший год жители столи-
цы немало волновались по поводу
фактов нарушения законодательства
об охране окружающей среды при
строительстве объектов так называе-
мой точечной застройки. Подобные
факты, в частности, зафиксированы
в Сокольниках на Егерской улице
(ВАО) и в ряде других районов.

Самый распространенный случай
нарушения законодательства - воз-
ведение объектов без положитель-
ного заключения государственной
экологической экспертизы проектов
точечной застройки. На это поступа-
ет самое большое число жалоб про-
живающих рядом граждан. По фир-
мам-застройщикам, которые нару-
шают экологическое законодатель-
ство, в 2003 году юристами Главного
управления Министерства природ-
ных ресурсов РФ по Москве возбуж-
дено 17 исков. Как сообщила в чет-
верг, 8 января, пресс-секретарь этого
ведомства Наталья Кондратьева, в
пользу природоохранного ведомства
уже вынесены восемь решений.
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«МС» - Интерфакс 

«ТОЧЕЧНАЯ»
ЗАСТРОЙКА

НА КОНТРОЛЕ

«МС» писала накануне Нового
года о том, что на ВВЦ прошла
международная выставка-ярмар-
ка «Золотые руки мастеров». Се-
годня – продолжение разговора.

Смотришь – и диву даешься! Какие же надо иметь
золотые руки, чтобы сплетенная ими кружевная
шаль могла легко пройти сквозь обручальное

кольцо! А в какой еще стране мира можно увидеть пла-
ток размером полтора на полтора метра, да с такими
узорами и цветами, о каких ни в сказке сказать, ни пе-
ром описать? Ну а где вы еще увидите диво-дивное – бе-
рестяной самовар? Свидетелями всех этих чудес были
не только гости и участники ярмарки, но и молчаливые
персонажи в национальных костюмах – представители
разных народов и сословий. Почему – молчаливые? По-
тому, что они тоже творение человеческих рук.

Вот коробейник с Павловопосадской платочной ма-
нуфактуры предлагает купить его товар. Еще в 1795 го-
ду крестьянин Иван Лабзин открыл фабрику по выпус-
ку шелковых платков. А в середине XIX века его пра-
внук Яков Лабзин со своим компаньоном Василием
Грязновым начали производство шерстяных платков с
красочным набивным рисунком. Ими был основан тор-
говый дом, который был известен по всей России и за
рубежом. А в наше время, в 1999 году, Василий Гряз-
нов был канонизирован Русской православной церко-
вью как праведный Василий Павловопосадский.

Да, много воды утекло с тех пор, как впервые жен-
щина покрыла голову нарядным павловопосадским
платком, но и сегодня он остается одним из самых лю-
бимых украшений. Не потому ли, что над созданием
его рисунка трудятся художники, сохраняя традиции
промысла? Каждый год павловопосадские золотые
руки выпускают двести видов шалей, платков, шар-
фов из шерсти, хлопка и шелка.

Если уж зашла речь о платках, то как не вспомнить
оренбургский пуховый платок. Помню время, когда по
радио очень часто передавали одноименную песню в
исполнении Людмилы Зыкиной. Там были слова:
«Пусть тебя, моя мама, согреет оренбургский пуховый
платок». И у моей мамы на глазах в этот момент поя-
влялись слезы. Она вспоминала свою маму. Теперь
уже я прижимаю к груди тот платок, который когда-то
грел и мою маму.

Эти платки носятся долго, лет двадцать. Они часто
передаются по наследству. Ведь вяжутся они вручную,
а значит, и передают добрую энергетику. Кстати, толь-
ко оренбургский пух обладает такими свойствами, как
лечение остеохондроза, ангины и любых воспалитель-
ных процессов. Оказывается, эти нежные изделия из
козьего пуха начали появляться еще в конце XVIII века,
когда русские, закрепившиеся на Урале, вступили в
торговые отношения с местным населением. Суровый
климат здешних мест, постоянно дующий резкий ветер
побудили переселенцев заинтересоваться предметами

одежды кочующих скотоводов. Дело дошло до того,
что английская фирма «Липнер», узнав о превосход-
ных качествах козьего пуха из Оренбурга, организова-
ла крупное предприятие по выпуску пуховых платков.
Но заготовка и перевозка пуха за тысячи километров
обходились заморским бизнесменам дороговато. И
они нашли выход: зачем возить пух, когда можно при-
везти коз, то есть приблизить к себе сырьевую базу.

За новоселами на туманном Альбионе был налажен
самый заботливый уход. Но, несмотря ни на что, козы
стали безнадежно терять свои чудесные пуховые каче-
ства. И за несколько лет превратились в обычных.
Оказывается, для создания хорошего природного пуха
нужна всего-то родина – благодатные горные луга,
особые климатические условия, которые есть только в
одной точке земного шара – в Оренбуржье!

Ну вот мы пришли с морозца, сняли пуховый пла-
ток, и рука потянулась к самовару. Вот он, берестяной
красавец с горячим чайком. Нет, я не оговорилась –

именно самовар из бересты. Он долго может хранить
чай горячим, как термос, да к тому же работает по со-
вместительству антисептиком. В наше-то гриппозное
время лучшего средства не найти. А если вы любитель
бани, то как не обзавестись берестяным бочонком, в
котором вас будет всегда ждать холодное пиво? Если
налить его в берестяную кружку...

Берестяное «барокко» Владимира Махнюка давно
прославилось на весь мир. Он эту берестяную красоту
показывает на многих выставках - что-то разошлось
по музеям, что-то раздарил, что-то ушло в частные
коллекции. Говорят, берестяные самовары не раз слу-
жили престижным подарком на правительственном
уровне для разных заморских гостей.

Только я представила, какая красота поселилась на
кухне у самого мастера, как услышала: «Нет, себе я
ничего не оставляю. Я тот сапожник, который всегда
без сапог».

Елена ВОЛКОВА

Работы эти ведет ОАО «Московские
дороги» по поручению правитель-
ства Москвы. В перспективе же - в

период 2004-2007 годов - такими систе-
мами предполагается оборудовать все
развязки МКАД, а также ряд других уча-
стков, где образование гололеда наибо-
лее вероятно. Но начнется все в Северо-
Восточном административном округе.
До конца текущего года система долж-
на заработать здесь на всех четырех
развязках - Ярославской, Дмитровской,
Осташковской и Алтуфьевской.

Секретами новой системы поделился
с «Московской средой» заместитель ге-

нерального директора ОАО «Москов-
ские дороги» Андрей Авдеев:

- Сейчас пусковые работы ведутся
на экспериментальном участке. Сама
система включает в себя три сегмента.
Первый из них - управляющий. Это
компьютер, связанный с датчиками,
фиксирующими метеорологическую
обстановку и состояние дорожного по-
крытия. ЭВМ в соответствии с показа-
ниями датчиков самостоятельно дела-
ет прогноз на ближайший час и реша-
ет, есть ли опасность образования го-
лоледа и достаточно ли реагента на до-
рожном полотне. Второй сегмент - гид-

равлический. Сюда входят емкости с
реагентом, насосная станция, трубо-
проводы и форсунки с электроклапа-
нами, которые по командам компьюте-
ра разбрызгивают реагент. И, наконец,
третья часть системы - электрообеспе-
чение.

Все это хозяйство действует вполне
безопасно для водителей: форсунки ус-
тановлены под бордюрами и подают ре-
агент буквально в течение одной-двух
секунд на уровне колес движущегося
транспорта. Дальность разбрызгивания
- до 11 метров.

Эксплуатировать систему предстоит
ГУП «Кольцевые магистрали». И надо
сказать, что эксплуатационщики полу-
чат двойной выигрыш, когда кольцо на-
ших своеобразных компьютерных ме-
теостанций замкнется.  У них появится
возможность иметь четкую информа-
цию о состоянии всей МКАД. Соответст-
венно, более оперативно и рационально
они смогут применять и обычную тех-
нику для предотвращения образования
гололеда.

...Лучше раз увидеть, чем сто раз
услышать. Смонтированную систему
мы с редакционным водителем обна-
ружили на съезде с внутренней сто-
роны МКАД в сторону Москвы. Она
не бросается в глаза, заметить ее до-
вольно сложно. Внимательный води-
тель, пожалуй, увидит подходящие к
бордюру шланги и сопла форсунок.
Остальное же разместилось на не-
большом огороженном участке: сере-
бристый модуль формата обычного
контейнера и несколько металличе-
ских шкафов. Начинку модуля соста-
вляют синие емкости с реагентом, на-
сосы, контрольный щит и другое муд-
реное оборудование. Увидеть в дей-
ствии систему нам не удалось, но ре-
зультат был налицо: дорожное полот-
но на спуске оставалось чистым и су-
хим.

Что ж, может быть, действительно
наступает эпоха, когда и с гололедом
мы будем управляться с помощью
кнопки? Вполне возможно: новый
век несет с собой новые технологии.
Уже сейчас специалисты просчитали,
что автоматизированные системы бо-
лее экономичны и эффективны, чем
применение подвижных комплексов
по разбрызгиванию реагента.

Петр ПОЛЫНОВ

ГОЛОЛЕД ОТМЕНЯЕТСЯ
Пока, правда, не везде, а на части развязки МКАД
и Ярославского шоссе. Именно здесь в настоя-
щее время проходят испытания системы, которая
самостоятельно прогнозирует возможность обра-
зования гололеда на дорожном покрытии и обес-
печивает в соответствии с этим автоматическое
распыление антигололедного реагента.

НЕ ОСКУДЕЕТ РУКА
ТВОРЯЩАЯ

Завершается подготовка первого
общественного форума, посвя-
щенного проблемам здоровья

жителей столицы под названием «Мо-
сква - здоровый город». Он пройдет 22
и 23 января в здании мэрии и прави-
тельства Москвы на Новом Арбате, 36.
В рамках форума состоятся научно-
практическая конференция специали-
стов в области оздоровления и профи-
лактики заболеваний, конференция
общественных организаций, действу-
ющих в сфере здоровья, здорового
образа жизни и развития массовой
физической культуры, семинары, пре-
зентации, выставка.

Любой мегаполис, в особенности та-
кой, как Москва, - это миллионы авто-
мобилей, промышленное производст-
во, вредные выбросы, шумы, излуче-
ния, плотная застройка, скученность на-
селения. Не слишком благоприятная
среда для здоровья человека. А если
еще вдобавок к этому человек испыты-
вает постоянные стрессы, мало двига-
ется, плохо питается, курит?.. В резуль-
тате всего этого в столице наблюдаются
высокая заболеваемость и смертность,
низкая рождаемость. Эта тенденция
очень неприятна и практически не из-
меняется с середины 90-х годов минув-
шего века.

Что надо делать, чтобы исправить это
положение? Что должна предпринимать
власть? Что могут сделать политики? Как
решать эти проблемы сообща - власти и
обществу? Может ли Москва стать участ-
ником всемирного проекта ВОЗ «Здоро-
вые города»? Что предлагают ученые,
медики, специалисты для профилактики
недугов, для укрепления здоровья горо-
жан? Нужно ли вообще думать о здоро-
вье здоровых?

Все эти и другие подобные вопросы
будут рассматриваться на форуме «Мо-
сква - здоровый город». На нем также
подведут итоги конкурса проектов, про-
грамм, систем, средств, товаров, которые

способствуют проведению массовой ди-
агностики, профилактики заболеваний,
укреплению здоровья человека, пропа-
ганде здорового образа жизни и т.д. На-
зывается этот конкурс «Социальная ини-
циатива - здоровая столица». Это назва-
ние появилось не случайно. Оно не толь-
ко отражает смысл и содержание конкур-
са, но и включает в себя наименование
основного его учредителя - финансовую
корпорацию «Социальная инициатива».

Оргкомитет приглашает всех заинте-
ресованных граждан, специалистов, ме-
диков, авторов идей, программ и проек-
тов, производителей товаров и прибо-
ров, способствующих оздоровлению
населения, к участию в форуме.

Справки по телефонам - 783-76-03,
173-11-26, подробная информация - на
сайте движения: www.zgzm.ru.

КОНСИЛИУМ ДЛЯ МЕГАПОЛИСА
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